
Личные окончания 
глагола. 

Суффиксы глагольных 
форм.



Образовать формы: 
1) 3 л. ед. наст. или буд.времени, 
2) 3 л. мн.ч. наст. или буд.времени, 
3) действ.прич. наст.вр.
Образец: клеить – он клеит, они клеят, 
клеящий.

Глаголы: строить, дышать, гнать, лаять, 
сеять, бороться, колоть, резать, ездить, 
стелить, пилить, молоть, молить, верить, 
знать, зреть, слышать, слушать, искать, 
плескать, надеяться, полоть, терпеть, 
помнить, спорить, таять, махать, пахать, 
держать, готовить, колыхать, паять, 
плакать, обидеть, маяться, топтать, 
дремать, веять.



Правильно:
Строить – он строит, они строят, строящий.
Дышать– он дышит, они дышат, дышащий.
Гнать – он гонит, они гонят, гонящий.
Лаять – он лает, они лают, лающий.
Сеять – он сеет, они сеют, сеющий.
Бороться – он борется, они борются, 
борющийся.
Колоть – он колет, они колют, колющий.
Резать – он режет, они режут, режущий.
Ездить – он ездит, они ездят, ездящий.
Стелить – он стелет, они стелют, стелющий.



Пилить – он пилит, они пилят, пилящий.

Молоть – он мелет, они мелют, мелющий.

Молить – он молит, они молят, молящий.

Верить – он верит, они верят, верящий.

Знать – он знает, они знают, знающий.

Зреть – он зреет, они зреют, зреющий.

Слышать – он слышит, они слышат, 
слышащий.

Слушать – он слушает, они слушают, 
слушающий.

Искать – он ищет, они ищут, ищущий.

Плескать – от плещет, они плещут, 
плещущий.



Надеяться – он надеется, они надеются, 
надеющийся.
Полоть – он полет, они полют, 
полющий.
Терпеть – он терпит, они терпят, 
терпящий.
Помнить – он помнит, они помнят, 
помнящий.
Спорить – он спорит, они спорят, 
спорящий.
Таять – он тает, они тают, тающий.
Махать – он машет, они машут, 
машущий.
Пахать – он пашет, они пашут, 
пашущий.
Держать – он держит, они держат, 
держащий.



Готовить – он готовит, они готовят, 
готовящий.

Колыхать – он колышет, они колышут, 
колышущий.

Паять – он паяет, они паяют, паяющий.

Плакать – он плачет, они плачут, 
плачущий.

Обидеть – он обидит, они обидят, 
обидящий.

Маяться – он мается, они маются, 
мающийся.

Топтать – он топчет, они топчут, топчущий.

Дремать – он дремлет, они дремлют, 
дремлющий.

Веять – он веет, они веют, веющий.



Списать, вставляя пропущенные 
буквы.

Застро…нные окраины, занавеш…нное 
окно, выслуш…нные замечания, 
высуш…нные грибы. Оседл…нный 
конь, вывороч…нные с корнем 
деревья, выкач…нный из бака бензин, 
выкач…нный из помещения бак, 
расстрел…нный офицер, 
застрел…нный предатель, 
пристрел…нное ружье, засе…нное 
поле, заряж…нное ружьё, слом…нный 
компьютер, найд…нное решение, 
купл…нный билет, сыгр…нный матч, 
потер…нный ключ. 



Правильно:
Застроенные окраины, занавешенное 
окно, выслушанные замечания, 
высушенные грибы. Оседланный конь, 
вывороченные с корнем деревья, 
выкачанный из бака бензин, 
выкаченный из помещения бак, 
расстрелянный офицер, застреленный 
предатель, пристрелянное ружье, 
засеянное поле, заряженное ружьё, 
сломанный компьютер, найденное 
решение, купленный билет, сыгранный 
матч, потерянный ключ. 


